

Le parcours de Fabienne Lauret à l'usine Renault de Flins

Vauchese - Jatin du 24/02/19



La vie à l'usine vu par une femme était le sujet du jour.



Fabienne Lauret.



Le public à l'écoute du récit de Fabienne Lauret.

Fabienne Lauret est venue partager mercredi 20 février à la médiathèque les anecdotes croustillantes qu'elle a rassemblé dans son livre "L'envers de Flins".

Elle a travaillé pendant 34 ans dans l'usine Renault à Flins dans les Yvelines et décrit les moments forts de sa vie d'ouvrière. « Quand j'ai commencé dans les années 70, il y avait 40 % d'étrangers à Flins. Nous étions logés en foyers et dans les cités ouvrières et les travailleurs étrangers étaient séparés dans des immeubles. L'usine allait chercher le personnel tous les matins en bus à 80 km à la ronde... J'avais décidé de vivre à côté de l'usine, d'abord avec mon premier mari, puis avec mon compagnon d'aujourd'hui que j'ai rencontré sur les chaînes d'assemblage » explique-t-elle avant d'ajouter : « Peu à

peu, j'ai découvert les inégalités, le sexisme, le harcèlement moral, le racisme, les cadences infernales... Je me suis engagée auprès de la CFDT (Confédération française démocratique du travail, N.D.L.R) plus à gauche et féministe et je suis devenue déléguée du personnel. Les premières grèves ont commencé en 1973 pour les conditions de travail et la hausse des salaires et bien d'autres suivront... ».

Elle conclut enfin : « Aujourd'hui à la retraite depuis 2008, je n'ai aucune nostalgie, j'assume toutes mes actions et je voulais dans ce livre, transmettre mon vécu et parler de toutes les relations sociales que j'ai rencontrées. À présent, je milite toujours pour le réchauffement climatique et j'ai la même rage au cœur enrichie de mes expériences ! »

Annie LELLOUCH